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 رــــــــــــــمحض

 2019لسنة  الثانيةالجلسة التمهيدية للدورة العادية 

 لمجلس بلدية البطان

 2019ماي  5الأحد المنعقدة يوم 

 

وم بلدية البطان يلمجلس  الثانيةتأمت الجلسة التمهيدية للدورة العادية لا مجلة الجماعات المحليةتطبيقا لمقتضيات 

، مبروكة الصالحي رئيسة البلدية ةبرئاسة السيد بمقر الإدارة البلدية الثالثة مساءعلى الساعة  2019 ماي 5الأحد 

 وبعض مكونات المجتمع المدني و السياسي و بعض المواطنين.

ز المشاريع إلى أن البلدية حرصت على إنجاأشارت بالحاضرين ثم  افي بداية تدخله البلدية ةرئيس ةالسيد توقد رحب

سية تتضمن تهيئة وبناء الأرصفة في الجلسات التشاركية مع المواطنين و هي مشاريع بنية أساالتي تم التوافق عليها  

والذي يتضمن  2018إلى برنامج الإستثمار السنوي لسنة  ت، كما تطرقة الطرقات وإقتناء معدات النظافةصيانو

الي الذي أصبح غير ملائم ضرورة نظرا لظروف مقر البلدية الحأصبح والذي مشروعا وحيدا وهو بناء مقر البلدية 

 .للعمل

ثم قدمت لمحة عن دور المجلس البلدي في المنطقة و أهم صلاحياته و أشارت إلى الحضور بضرورة مواكبة جلسات 

 لية والجهوية.المجلس البلدي لإيصال مقترحاتهم مشاغلهم والعمل يدا بيد لحلها أو عرضها على أنظار السلط المح

 إبداء ملاحظاتهم و تقديم مقترحاتهم لسماعها و الرد عليها آخر الجلسة. المجال للحضور للتدخل و تفسحثم 

 وقد تمحورت التدخلات في النقاط التالية:

 :والإشكال العقاري بالمنطقة مراجعة مثال التهيئة العمرانية .1

و كيفية تسوية هذه الوضعية خاصة في ما يتعلق بالمقاسم  ةالوضعية العقارية بالمنطق مشكلةبعض الحاضرين طرح  

 الفلاحية.

 مشكل التطهير و إنعكاساته: .2

أشار عديد المواطنين على الإنعكسات السلبية لمشكل التطهير ومياه الصرف الصحي والمستعملة على الوضع البيئي 

 ة الصحي للسكان وتأثيراته الخطيرة.

 تعطل تعبيد الطرقات بالمنطقة: .3

الحالة السيئة للطرقات المنطقة حيث أصبح الوضع كارثي وغير مريح أو ملائم للتلاميذ أثار بعض المتدخلين مسألة  

 أو المواطنين أو العربات.

 صعوبة النقل الفلاحي والتخوف من النتائج: .4

عدام كافة مقومات عدد من الحاضرين حيث طرحوا إشكالية النقل الفلاحي و خطورتها على العاملين فيها مع إنتدخل  

 12الحماية و خاصة بعد الحادث الأليم الذي جد بمنطقة السبالة من ولاية سيدي بوزيد والذي راح ضحيته أكثر من 

 شخصا مؤدين على ضرورة إيجاد الحلول اللازمة والعاجلة لهذا الإشكال العميق.

 التشغيل في المنطقة: .5

التشغيل حيث تفاقمت البطالة في صفوف حاملي هو الزويتينة ساكني أكبر إشكال يواجه متالمتدخلين أنه  عديدأفاد  

 الشهادات العليا و أصحاب شهائد التكوين وغيرهم من شباب المنطقة.

 :ردودــــــــال
 

 ةالجمهورية التونسي

 وزارة الشؤون المحلية والبيئة

 بلـــدية البطـــــــان
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أن أبواب البلدية دائما مفتوحة أمام كافة المواطنين  البلدية ةرئيس ةالسيد تعلى تساؤلات الحاضرين ذكّر افي رده

والإدارة البلدية دائما في الإستماع  إليهم ، لتبليغ أصواتهم و مقترحاتهم وتساؤلاتهم وإستفساراتهم بصفة مباشرة

على  إلى أن هذه المقترحات يمكن أن توجه عبر موقع واب بلدية البطان ةكلما كان ذلك في الإمكان مضيفللإستجابة 

 على تدخلات المواطنين كما يلي: تيسبوك، ثم رداشبكة الأنترنات أو على حسابها على شبكة التواصل الإجتماعي الف

 :مراجعة مثال التهيئة العمرانية والإشكال العقاري بالمنطقة .1

القاطنين متساكنين في ما يتعلق بتسوية الوضعية العقارية بالمنطقة يجب على كافة الأكدت السيدة رئيسة البلدية أنه 

تقديم ملف بإسم السيد وزير أملاك الدولة والشؤون العقارية عن طريق  2000على مساكن تابعة لملك الدولة قبل سنة 

السيد رئيس البلدية مصحوبا بشهادة حوز أو ما يعادلها ونسخة من بطاقة التعريف الوطنية في أقرب الآجال للإدارة 

 المعنية. البلدية لإحالتها إلى الوزارة

 مشكل التطهير و إنعكاساته: .1

لدية تقدمت السيدة رئيسة البلدية بالشكر للمواطنين على تفهمهم وعلى عملهم على حل الإشكال و أشارت إلى أن الب

تتابع الموضوع مع السلطة الجهوية بالإضافة إلى مكاتبة وزارة الإشراف للتدخل الفوري و مساعدة البلدية على 

 تم التوجه إلى مجلس النواب لمزيد تسليط الضوء على الوضع البيئي الخطير في المنطقة. حماية المحيط ثم

 تعطل تعبيد الطرقات بالمنطقة: .2

 أن تعبيد الطرقات بالزويتينة مرتبط بإنتهاء إنجاز أشغال التطهير بالمنطقة.السيدة رئيسة البلدية  أكدت

 صعوبة النقل الفلاحي والتخوف من النتائج: .3

 2016لدية في هذا الإطار مشيرة إلى أنه ستتم المطالبة بتفعيل البورتوكول الفلاحي لسنة لسيدة رئيسة البتدخلت ا 

 وأشارت إلى ضرورة حث المواطنين الراغبين في الحصول على رخص نقل فلاحي لحل هذا الإشكال.

 التشغيل في المنطقة: .4

وطني و دعت إلى ضرورة تقديم ملفات لطلب تمويل التشغيل مشكل أفادت السيدة رئيسة بلدية البطان أن معضلة 

عن طريق برنامج "مولني" الذي تم إنجازه أو عن طريق برنامج "رائدة" وعدة برامج أخرى قروض صغرى 

 تضعها الدولة على ذمة الباعثين الشبان.

 

لمجلس بلدية البطان سيتم  الثانيةالحاضرين أن الدورة العادية  البلدية ةرئيس ةالسيد توقبل رفع أشغال الجلسة أعلم

 الثالثة بعد الزوال.بداية من الساعة   2019 جوان 09عقدها يوم 

 

 رُفعت الجلسة. منتصف النهاروحوالي الساعة 

 

 رئيسة البلدية                

 مبروكة الصالحي          


